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９月７日（木）、恒例イベントである３委員会合同イベントとして、施設環境委員長を筆頭に修猷館

校内見学ツアーを実施しました。役員、各委員等から保護者計２５名が参加しました。 

当日は、大運動会を２日後に控え、練習に励む生徒たちの元気な声が聞こえてくる中、①学食試

食・②図書室見学・③大運動会練習見学・④修猷資料館見学をさせていただきましたので、総務広

報委員会より、当日の様子を報告いたします。 

１ 学食「Delight」試食会                    

３委員会合同活動の幕開けは、学食「Delight」からでした。 

２６０円のかけうどんから４８０円

の日替わり定食までメニューは２３

種類。単純計算で一カ月は毎日違う

メニューを楽しむことができます！ 

一番人気はピリ唐揚丼（味噌汁

付）で、試食された保護者からも「こ

れは美味しい」との声が上がってい

ました。食べ盛りの高校生にとって

はボリュームも気になりますが、量

については、食券を渡す際にその折

り方で量が変わるそうです。ある折

り方では「大盛」、特別な折り方では

なんと「激盛！」を注文可能とのこ

と（詳細は食堂スタッフまで♪） 

３年強に及ぶコロナの影響など

で、現在の一日の食数は１００食を

超える程度とのことで、もう少し利用が増えるとありがたいとのこと。たまには保護者の弁当負担

軽減も兼ねてお子様方にも学食ご利用を促してみてはいかがでしょう？ 

Delightの皆様、ご馳走様でした！ 

 

２ 図書室見学 〜閲覧室からバックヤードまで〜            

続いて図書室を案内していただきました。図書室のある箐莪記念館は、昭和６０年に創立２００周
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年を記念して建てられたものだそうです。 

まず、図書室に入る前に、視聴覚室で１９６０年代か

ら各年代の修猷大運動会の映像をまとめたビデオ（６

分ほど）を鑑賞しました。数代前の P T A会長がいろ

いろなところに保存されていた映像を集めて編集さ

れたとのこと。砂埃や土砂降りの雨の中、土のグラウ

ンドでのタンブリング（７ピラ）や騎馬戦の映像は迫力

満点。時代が進み、グラウンドは人工芝に変わりまし

たが、生徒たちのこの大運動会にかける熱い思いは

変わらず、今も受け継がれていることを改めて感じま

した。 

他の高校に比べ圧倒的な蔵書数を誇る修猷館高

校。現在、蔵書数はコンピュータで管理されているも

のが約６５,０００冊、旧図書室から受け継いで保管している古い書籍が約２０,０００冊とのことでし

た。東野圭吾や湊かなえなどドラマや映画で取り上げられる作家の作品が人気である一方、枕草子

や方丈記などといったものも多く貸し出されるそうです。 

今回、下階の普段は入室できない古書が保管されている書庫も見学させていただきましたが、

修猷館の長い歴史が感じられる部屋でした。 

忙しい毎日を送る修猷生ですが、卒業生寄贈の石膏像が見守るこの空間でゆっくり書に向き合

う時間もぜひ持ってほしいと思いました。このたびは詳しくご案内いただき、ありがとうございまし

た。 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 大運動会練習見学                         

久しぶりに制限なしで開催される修猷大運

動会の準備や正規練習を見学させていただき

ました。 

各ブロックが交代でタンブやダンス・応コン

練習をする姿を見ることができ、練習の合間

には、大幹を中心に全力で移動し、時間を無駄

にしない姿勢が遠くからもはっきりとわかりま

した。 

箐莪記念館 

司書さんからご説明をいただきました 石膏像や絵画が飾られた閲覧室 地下の書庫からは歴史を感じます 

大幹を中心に準備を進める様子 



 

見学をした２日後、澄み切った青空のもと、第７６回修猷大運動会が開催されました！ 

過去動画の生徒が「ダサいと言われるような事を全力でやり遂げるのが修猷」と発言していたと

おり、当日は全員が全力で大運動会を進行し、心から

楽しんでいる姿に、感動と羨ましい気持ちが交互にや

ってきました。 

大運動会の翌日には、陽に焼けた大幹が朝から片

付けをしており、来年のための大切な準備がもう始ま

っていました。 

事前に正規練見学をしていたことにより、こうやっ

て先輩から後輩へ引き継がれていることを垣間見る

ことができ、大運動会をさらに堪能することができま

した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 修猷資料館見学                         

建設されたのは４７年前と古い建物ですが、７

年前にリニューアルされたとのことで、中はとて

も綺麗です。展示品は１２０〜１３０点ですが、貯

蔵品は２,０００点にのぼるとのこと。 

案内してくださった渡辺先生は、まもなく２４０

周年を迎える修猷館の藩校時代から現在までの

変遷や、輩出した偉人たちの業績など、事細かに

生き生きと説明してくださいました。渡辺先生

は、まさしくその全てについて膨大な知識をお持

ちであろう修猷館の生き字引に違いないと思い

ました。 

今回は委員会での見学ということで、入学式で掲示されていた孔子像を特別に間近で見せてい

ただきました。以前、鑑定の方が来られ、こんなに状態のいい孔子像は他にないと言われたとのこ

豊かな木々の中にたたずむ修猷資料館 

仲間たちとともに準備を乗り越え、堂々と行進する姿はまぶしく、感動を呼びました 



 

と。重要文化財に登録されてもいい程らしいのですが、そうなると保管を厳重にする必要があり、

今回のように簡単に生徒や保護者が目にすることもできなくなるので、独自に保管することにして

いるとのこと。生徒や保護者にとって、修猷館の歴史を身近に感じられる場所でありたいという気

持ちが伝わってきました。 

一般公開日も設けられていますので、皆さまにもお子様が在学中に是非訪れて欲しいと思いま

す。 

http://shuyu.fku.ed.jp/static/01_gakkousyoukai/up_UBJ4G7RJ 令和５年度資料館公開.pdf 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 施設環境委員長より                        

この度、PTAの３つの委員会合同で企画させていただきました。私は、施設環境委員として３年

目の今年ですが、コロナ禍明けで久しぶりのフル開催の大運動会を目前とした本企画で、活気あふ

れた生徒たちの練習風景の中、修猷館の伝統と格式を大いに感じる一日でした。子どもたちよりも

PTAの保護者たちの方が愛校心を持つような、よい機会になったのではないかと思います。 

本企画実施にあたり、手厚いご支援とご協力を頂きました先生方、また PTAの皆様方に心より

感謝申し上げます。 

以 上  

 

（文責 総務・広報委員長） 

修猷館の歴史や展示品についてご説明いただきました 入学式で掲げられていた孔子像画を間近で拝見 

http://shuyu.fku.ed.jp/static/01_gakkousyoukai/up_UBJ4G7RJ令和５年度資料館公開.pdf

